

# Carta

VOLUMEN N.º 4.20  
No. 87  
Montevideo  
Septiembre 76

## EL GRAN AUSENTE

Se efectuó la farsa de la transmisión del mando. Movía a risa el espectáculo lo grotesco del intercambio de la Banda "presidencial" entre los "juventines" Demichelli y Minda.

Con sus equivocaciones y chacharas. Si algo caracterizó la ceremonia, fue la falta absoluta de calor popular. El octolengue de América Latina a plaudito. Así nos conocen en el exterior:

Es que todo el pueblo sabe que estamos ante la simple continuidad de la tiranía, liberticida y vengativa.

En 1933 corría la dictadura de Terra, a un ministro se le calificó de "Terra" por haber sido "capaz de transformar el oro en material fecal" (con primera devaluación).

Lo mismo podríamos decir del actual régimen: FU-MAN-CHU. Todo lo que toca lo empuja y degrada. La dignidad nacional, los derechos humanos, la justicia social, la libertad, el honor.

En el aniversario de nuestra declaración de Independencia (25 de Agosto), el ex-funcionario de la OEA (Blanco) levantó su voz amparada "que no le venga de afuera a decirnos que debemos hacer" (Cuanta vigencia de la frase "no le venga de afuera a decirnos que debemos hacer" cuando se aplica un régimen infernal de torturas instruido por agentes yanquis y brasileños; cuando la Justicia se muestra en papel pintado; cuando se proscriben los derechos de miles de ciudadanos).

Lo que ellos llaman "los de afuera", es el PUEBLO, que vive muerta de hambre, que sufre el aborrecimiento de todas sus libertades; que construye resientemente la patria en la fábrica y en el circo, con sudor y sacrificios; que la compra con su sangre en la lucha.

Es la voz el día en que nuevamente declararemos disueltos, irritos, viles y sin ningún valor todos los compromisos arrancados por la violencia usada en la perfidia.

## ¡ARTISAS VOLVERA!

Se encuentra en Jefatura de Montevideo: los militares perseguidos: L. Severín, V. Licandro, Carlos Mariategui, Montañez, Aguirre, Sanguinetti, Casto Grande, López Martín y otros oficiales, que surtieron graves aplicios en dependencias militares.

ARCENCIO EL EX-DIPUTADO JAMES PEREZ, QUE EN SU DEPENDENCIA...

El pueblo se encuentra en la lucha...  
MESA DEL PUEBLO...  
COMISIONES PARA SER UTILIZADAS EN LA LUCHA...



Relato de alguien que pasó por el centro de torturas de Punta Gorda (Rambla Rep. Méjico No. 5515) cuyos fondos dan a la calle Mar Antártico.

"Llegué y me desnudaron y al plantón, Mientras aguanté me tuvieron parada y totalmente vomitada. Los 10 primeros días fueron horribles: submarino, colgada, picana en la vagina, los senos y la boca, caballote y teléfono. Estas sesiones duraban el tiempo que aguantábamos sin desmayarnos y todo en medio de gritos desgarradores y un par de radios a todo volumen, noche y día. Esto era debido a que había mucha gente y las sesiones eran una tras otra. Durante las tres semanas que estuve, no se que era peor, si ser torturada o ver y oír todo esto.

Aunque, hoy más que nunca, puedo decir que sólo se "habla" por debilidad ideológica. También había otros métodos; agujas debajo de las uñas, perros etc. Cierto es que los hombres fueron torturados peor: uñas arrancadas y algunos, hasta ahora -después de meses- tienen las cicatrices de las muñecas degolladas por las colgadas y problemas de próstata. Esto no es todo, pues en cualquier momento podemos volver a ese infierno. Dos por tres va gente de nuevo a ser torturada....

LIBERTO ALTESOR --Nuevamente en peligro. A pesar de haber sido recientemente operado a las coronarias, cuando fue detenido; recibió torturas durante 23 días. Luego llevado al Cuartel No.5 de Artillería (Burques), donde estuvo durante 9 meses incomunicado y ancapuchado. Ahora ha sido trasladado y está desaparecido.

EL PUEBLO QUIERE SABER  
¿Es cierto que hacendados brasileños compran "regaladas" tierras fronterizas uruguayas?  
¿Qué pasa con una base militar yanqui en Uruguay, primero se habló de Sta. Bernardina y ahora de una base naval para la flota del Atlántico Sur?

EL ING. W. TURINASKI, VICE PRESIDENTE DE LA C.N.T.; J. MAZZAROVICH HAN SIDO PROCESADOS DE 6 A 18 AÑOS, Y TRASLADADOS AL PENAL DE LIBERTAD.-

EL DESINTERES DE LOS GOBERNANTES POR SALVAR A LA PATRIA

Cuánto gana y como le ajustan el salario al Int. Rachetti y a los Jefes de Dependencias?

Cuánto gana y como le ajustan el salario a los Consejeros de Estado?

Cuánto gana y como le ajustan el salario a un Gerente de Ente Autónomo?

Cuánto gana y como le ajustan el salario a un General en Servicio?

Y CUANTO GANA Y COMO LE AJUSTAN EL SALARIO A UN OBRERO O UN EMPLEADO PUBLICO?

En el próximo número de CARTA se develará la incognita.

ESCRIBANO MIRANDA - Prosiguiendo con las falsedades de los comunicados se requiere a quien fuera detenido por las FFOC hace varios meses. En la misma situación se encuentra el miembro de Nitro.C. Central, Edgardo Bleier.- Salvar la vida de estos dos patriotas!

1 21 DE SETIEMBRE !

GLORIOSA FECHA EN LA HISTORIA DE NUESTRO PAIS.

Hace 56 años esclarecidos militantes del movimiento obrero fundaron el Partido Comunista Uruguayo. Este hermoso día nos encuentra en el combate más feroz que hemos debido enfrentar.

Y lo hacemos con honor. Nuestros mártires lo prueban, la clandestinidad, el exilio y la lucha de masas lo demuestran; como vencen los camaradas la tortura es la convicción de un Partido forjado en la lucha de la clase obrera y el pueblo, y dispuesto a vencer todos los obstáculos para lograr la paz y la felicidad del pueblo. Cada día está dedicada a este magno acontecimiento en la vida de nuestro pueblo.

### LOS SILENCIOS DE LA DICTADURA

Cada dos por tres el régimen se hace el "autobombo" del éxito de su política económica. ¿Por qué no se publican los términos del nuevo acuerdo Stand-by con el

FMI? Porque tendrían que confesar que en el mejor de los casos, en el segundo semestre aspiran perder nada más que US\$ 66 millones de Reservas Internacionales; que se comprometieron con el FMI que las nuevas emisiones de Bonos del Tesoro serán conceptuales "Deuda Externa" ya que ha llegado a límites máximos de endeudamiento externo (se piensan contraer nuevas deudas por US\$ 185 millones en 1976); siendo el país de A. Latina con mayor presión de pagos en los próximos 5 años: 71% de su deuda externa (según editorial R. Larreta-El País)

A.N.C.A.P. EN REMATE: Los pulpos de los capitales extranjeros se van adueñando del país. Cada vez que hay un negocio conveniente, lo hacen suyo. La producción de cemento portland, es un sector en ascenso. Por el contrario, Ancap piensa vender su planta de Paysandú. Pero como los capitales sudáfricanos, que piensan comprarla, exigen algunas mejoras, se negocia un préstamo con los capitalistas sudáfricanos para el mantenimiento y ampliación de la Planta

¿Quién tiene las manos en el comercio?

### LAS MANICERAS DE LA BANCA EXTRANJERA

Repentinamente, renunció la Directiva de la Asociación de Bancos; sin aparecer las reales causas. La verdad sería, que las medidas adoptadas por Vegh-Bco. Central, aumento de encaje y capital mínimo por Sucursal Bancaria, beneficien a la Banca Extranjera en su propósito de adueñarse definitivamente del negocio bancario, liquidando a los otros bancos privados. Los trabajadores bancarios se movilizan denunciando estas maniobras y exigiendo un aumento de salarios, acorde al costo de vida y a las ganancias de los bancos privados!

### EL PUEBLO EN LA CALLE

En el mes de Setiembre, de acuerdo a la Unidad reajustable, los alquileres subirán un 50%. Mientras tanto, se paralizan los créditos del Fondo Nal. de Viviendas y del Bco. Hipotecario, para cumplir con el FMI. Miles de familias engrosarán los miserables "cantegriles". ¿Así construyen el Nuevo Uruguay?



003 12 1976

**¡ MONSTRUOS !**

Sigue girando la rueda de la muerte en los campos de concentración de la dictadura.

Hilda Lacroix de Ormaechea, de 52 años, madre de dos hijos, esposa del Dr. Ormaechea (miembro de nuestro C. Central, quien también fue brutalmente torturado y procesado de 6 a 18 años) falleció en el Hospital Militar.

Sufrió maltratos y vejámenes; y debió ser internada con fuertes dolores. Operada, se constató un cáncer generalizado, que no fue tratado a tiempo, con la atención sanitaria imprescindible. Se mató el día 10 de Setiembre, mientras se desarrollaba la farsa del presidente "a dedo".

Esto no es casual. Es la aplicación fría y criminal de orientaciones como la expresada por el Dr. Caviglia Campora en la revista "El Soldado" de abril de 1976 pag. 43.

Llama a aplicar hasta las últimas consecuencias la "Psico-Política con transurgente" y se queja de los retrasos: "esa ignorancia del cómo llegar a lo psico político queda manifiesto cuando un país que llevó a cabo la subversión violenta y tiene en sus cárceles varios miles de condenados por delitos antinacionales, no desarrolla ningún esfuerzo psicológico para volver a la normalidad a esos miles de seres humanos mediante la destrucción de los condicionamientos de la Ps-P marxista a los que están sujetos; si no se destruyen esos condicionamientos, cumplidas sus condenas esos seres serán tanto o más peligrosos que antes"

Como no nos pueden destruir, nos suicidamos. Pero que no se equivoquen los mandos responsables.

**¡ LA HISTORIA NO LOS ABSOLVERA !  
¡ AHORA JUICIO DE NUREMBERG CON LOS NAZIS CRIOLOS !**

DEPARTAMENTO 1

9/10/78

H/V

**ALGUNAS INFORMACIONES -**

5 trabajadores de Ancap, de la lista de Disponibilidad, fueron despedidos. Mientras tanto, el 80% de los trabajadores de Refinería, firmaron un retitorio contra el intento de despojarlos del litro de leche que recibían.

Miles de volantes de la CNT fueron distribuidos contra los arbitrarios hechos en FUNSA.

Se resí, como denuncian pescadores de Lacomar, que se recogió un nuevo pecaver sin que las autoridades lo hayan hecho público?

Hay 4 asilados del P. Nacional en la embajada de México.

**LOS BUENOS DE LA CRP**

Dr. **JUAN CARLOS QUAGLIOTTI** ASESOR ACUSADO LATIFUNDISTA, MAGADO FASCISTA. Desde 1960 y antes, implicado en aventuras golpistas. Fue detenido en 1965, por este motivo. El ex-agente de la CIA P. Agos, en la pag. 39 de su libro expresa "Las condiciones exigen que la Estación de la CIA, promueva la intervención militar, Quagliotti será un personaje clave a través del cual operar". Y esa día 1965.